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Qu'est-ce qu i
a permi s ˆ

Prismaf le x de
traverser le s
crises Žcono -

miques fa -
tales ˆ  beau-
coup d e PME ?

"L'expert
et l'innova -

tion", tranch e
Pierre-Henri

Bassouls, fon -
dateur e t pdg ,

qui prŽcise :
"Les dŽbut s

difficiles c'es t
plut™t bien.
Cela perme t
de garde r la

t•te froid e en
cas de coup
dur.  On n'a
jamais Žt Ž

dŽpensier."

PRISMAFLEX
"Export e t innovation "
Simple proje t d'Žtudiant s au dŽpart , Prismafle x
est aujourd'hu i une entreprise leade r de
l'affichage e t cotŽ e en bourse , car Pierre-Henr i
Bassouls e t ses associŽ s ont su innove r dans
ce mŽtie r tr• s traditionne l
C'est en aidant son grand-p•r e ˆ  dŽb‰cher un se-
mi-remorque que Pierre-Henri Bassouls invente un
syst•me d e fermeture Žclair permettant une mani-
pulation plus aisŽe. Il suit ˆ  l'Žpoque un MBA, option
crŽation d'entreprise, ˆ ['E M de Lyon apr• s avoir dŽ-
croche son dipl™me d'ingŽnieur en gŽnie mŽcanique
ˆ l'Insa . Le projet emballe ses tuteurs et il l•v e ˆ
l'Žpoque l'Žquivalent de 274000 euros aupr• s d'un
groupe de capital-nsqueur lyonnais. Ma”s c'est un
flop. Le syst•m e ne rŽsiste pas aux manipulations
des chauffeurs routiers qui ne cherchent pas cette
facilitŽ. Quant ˆ  leurs patrons, ils pnonsent ie volume
de chargement et la consommation des camions.
Pierre-Henri Bassouls en tire rapidement les le•ons .
"On a eu tort de se focaliser sur un seul produit et
une seule application." ll Žtudie alors un autre pro-
duit: les b‰ches de piscine avec un syst•m e de rail
ˆ enrouleur . Ma”s c'est une rencontre fortuite qui
lance son aventure entrepreneuriat. Son syst•m e
de fermeture Žclair para”t pratique au directeur
des services marketing de DŽcathlon pour changer
tous les 15 jours les banderoles de sa centaine de
magasins. Apr• s un premier test, ce client accepte
en plus de payer 90 % d'acompte, ce qui sauve la
jeune entreprise a la trŽsorerie exsangue. Ce suc-
c•s s e confirme lors des salons professionnels, les
contrats s'encha”nent... Tr• s vite, le marchŽ export

se dŽveloppe car la rŽglementation est moins stricte
qu'en France dans de nombreux pays. Espagne, Al-
lemagne, Angleterre, Pologne... Et plus rŽcemment
la Russie avec l'ouverture d'une nouvelle filiale ˆ
Saint-PŽtersbourg. Ma”s sa rŽussite, Prismaflex le
doit aussi ˆ  ses innovations: caissons lumineux pour
un affichage rŽtroŽclairŽ, cadres mobiles et, en test
depuis deux ans, les panneaux BlueTech autonomes
gr‰ce ˆ l'Žnergie solaire. Ils se rechargent le jour et
s'Žclairent la nuit. Le premier panneau a ŽtŽ installe
a Lyon fm 2014 au stade du LOU Rugby et le second
ˆ Li•ge , en Belgique, en fŽvrier 2015. L'une des spŽ-
cialitŽs de Pnsmaflexi, ce sont aussi les impressions
monumentales. Exemple: la couverture publicitaire
de la restauration des fa•ade s de l'OpŽra Garnier ˆ
Paris en partenariat avec Extenon Media, un client
historique. Sans oublier une nouvelle diversification:
sa branche dŽcoration, Scenolia.
Prismaflex International qui a toujours son si•g e et
ses sites de production dans la pŽpini•r e qui l'a ac-
cueillie a ses dŽbuts, ˆ  Saint-dŽment-les-Places, en
pleine campagne, emploie aujourd'hui 300 collabo-
rateurs rŽpartis dans 10 filiales ˆ  travers le monde
pour 38 millions d'euros de chiffre d'affaires.
"Notre marchŽ dŽpend directement de la bonne
santŽ de ['Žconomie, ll est donc tr• s cyclique",
prŽcise Pierre-Henri Bassouls. D'o• un e premi•r e
crise en 2001 et une seconde en 2008. Ma”s le trio
de fondateurs, Nathalie, son Žpouse, et Jean-Phi-
lippe Delmotte, son associŽ est restŽ soudŽ. "Les
dŽbuts difficiles c'est plut™t bien. Cela permet de
garder la t•t e froide en cas de coup dur. On n'a
jamais ŽtŽ dŽpensier."
Source: portrait dans le nag2Lyon N¡ 56
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"Blouses et
tabliers est
une TPE ! Je
suis claire-

ment sur un
marché de

niche. Mais le
débat autour
de l'uniforme

à l'école re-
vient chaque

année,les
mentalités
changent.
J'envisage
d'intégrer

un atelier de
production
d'ici un an.

Ce serait une
étape impor-

tante. Mais
rien n'est en-
core tranche.
En revanche,
je me diver-
sifie dans le

vêtement de
travail."

BLOUSE ET TABLIERS
"l'exporte du textile français au
Maghreb!"
Karine Peyre de Fabrègues, s'est spécialisée dans
les blouses et les tabliers pour les élèves. Un
marché de niche mais prometteur.
"J'ai fait l'Esmod, une ecole de stylisme, avant de
travailler plusieurs annees pour des compagnies de
theâtre, comme costumière Je me suis ensuite asso-
ciée avec une ancienne eleve de l'Esmod, Sabnna, pour
creer une marque de prêt-a-porter de luxe, "Rue des
papillons". En 2006, la directrice des Chartreux nous a
contactées. Elle voulait remettre la blouse au goût du
jour dans son etablissement, maîs avec un côte mo-
derne et sympa. Au depart, ce n'était pas forcement
mon truc! Maîs on s'est dit que c'était un joli defi De
plus, rapidement, d'autres ecoles nous ont appelées
L'idée était de creer une nouvelle blouse a chaque
fois, un vêtement qui marque l'identité d'une ecole
Petit à petit, je me suis consacrée à cette activité. Mes
blouses sont fabriquées en France, et essentiellement
dans la région, dans la Loire. Je suis tres attachée a
cette production française Mes clients, ce sont les
etablissements prives évidemment Pour les écoles
publiques, il faudrait que les mairies soient philoso-
phiquement convaincues et qu'en plus, elles paient
J'ai aujourd'hui une quinzaine d'établissements qui
vont de la maternelle jusqu'au college, a Lyon, maîs
pas seulement j'ai par exemple un college de filles a
Carpentras, pour lequel 'ai cree une sorte de petite
robe sympa, des établissements a Pans, dans ie Sud-
ouest... Je travaille même pour une école en Algérie
J'exporte donc du textile français au Maghreb' Ce qui
me permet au total de realiser un chiffre d'affaires
inférieur à 100000 euros Blouses et tabliers est une
TPE! Je suis clairement sur un marche de niche. Maîs
le debat autour de l'uniforme a l'école revient chaque
annee les mentalités changent J'envisage d'intégrer
un atelier de production d'ici un an Ce serait une
etape importante Maîs rien n'est encore tranche En
revanche, je me diversifie dans le vêtement de travail
J'ai fait les gilets du Planétarium de Lyon, des tabliers
de chefs J'essaie aussi de travailler avec l'étranger
L'Angleterre est évidemment hors de portée Maîs en
Italie, beaucoup d'écoles imposent la blouse. Je reçois
donc déjà des commandes particulères de mamans
par l'intermédiaire de mon site ll y a des choses a
faire de ce côte-la, comme en Suisse et en Belgique "
Source, entretien dans le Mag2Lyon N° 65

FMI
"Je ne pouvais pas abandonner
I entreprise de mon mari"
Après le décès brutal de son mari, Laetitia Colas
a décidé de reprendre les rênes de FMI, la PME
informatique dont il était dirigeant.
"J'ai une formation supeneure en ressources hu-
maines J'ai d'abord travaille dans [e transport de
marchandises puis dans le transport de personnes,
chez Philibert De son côte, mon man Jean-Baptiste
était rentre it y a 20 ans chez FMI comme directeur
commercial. Il avait gravi les échelons de cette pe-
tite societe familiale et en était devenu dirigeant
C'était vraiment son projet personnel En 2011, il est
tombe gravement malade On a commence a parler
sérieusement de l'entreprise et tres clairement j'ai
compris qu'il ne voulait pas rester sur de l'inachevé
avec FMI. C'était quelqu'un de très visionnaire, il a
commencé à structurer l'entreprise, me faire ren-
contrer les équipes Jean-Baptiste est décédé en
septembre 2013 Deux choix se sont offerts a moi,
sachant que je devenais actionnaire majoritaire a
98 %. Soit vendre l'entreprise parce que je suis éloi-
gnée du secteur d'activité, soit continuer, la faire
progresser et la développer En fait ça s'est impose
a moi, il n'y a pas eu de choix J'ai très vite décide de
continuer cette belle aventure initiée par Jean-Bap-
tiste Je me suis demande si j'avais les competences
pour y arriver parce que c'était tres éloigné de mon
domaine d'activité. Maîs après tout si j'étais capable
de piloter une entreprise ailleurs je pouvais aussi le
faire ici Et puis, je ne pouvais pas abandonner ['en-
treprise de mon mari C'était son bebe, il avait tel-
lement donne a cette entreprise ' Aujourd'hui, l'idée
de Jean Baptiste de doter FMI de son propre Data
Center s'est concrétisée. Notre entreprise vient de
s'implanter dans de nouveaux locaux à Saintpriest
Je ne vous dis pas que c'est facile tous les jours.
Je ne suis pas une surfemme, une superwoman ou
quoi que ce soit Je fa s juste du mieux que je peux "
Source portrait dans le nag2Lyon N° 60 •
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VISCOM PARIS

LA COMMUNICATION VISCOM REPOUSSE LES LIMITES
S'adressant aux professionnels
de la communication visuelle
et des arts graphiques,
la XXVIIe édition du salon Viscom
a mis les produits d'impression
numérique sous le feu des
projecteurs « Nous sommes
nombreux à adopter les nouvelles
technologies maîs il nous faut parfois
du temps pour en exploiter tout
le potentiel », témoignait un visiteur,
imprimeur francilien Plus de 50 %
de ses confrères interrogés dans
I etude commanditée par le Syndicat
de l'impression numérique et des
services graphiques se disent prêts
à investir dans le digital en 2016
La majorité des répondants
prévoit que d'ici à un an, la moitié
de ses activités aura bascule
La motivation les clients, de plus
en plus demandeurs de livraison

OKI se renforce sur le grandi
et cible l'imprimerie, la distï,

en flux tendu En tirant parti des
technologies numériques grand
format de nouvelle génération,
les imprimeurs innoveront en outre,
pour apporter une réelle valeur
ajoutée dans les domaines de la
signalétique, du textile ou du wrap
(l'habillage) Autant d'applications

en croissance chez eux En parallèle
de l'univers du grand format,
les contours se trouvent aussi
redéfinis dans la catégorie
des écrans numériques, pour
amener le monde du marketing
à repenser le mode de diffusion
des messages des marques, pour
la publicité, les points de vente
ou les promotions Sur Viscom,
les exposants spécialisés dans
ces solutions en visibilité (enseignes,
identités visuelles, etc ) n'avaient
qu'un mot à la bouche LED
Le fabricant français Pnsmaflex
a fait étalage de sa maîtrise des LED
avec un panneau d'un pitch
de seulement 1 mm « Cest parce
qu'ils constituent un pont entre
les mondes physique et virtuel,
et qu'ils personnalisent de façon
unique, l'impression numérique
et les ecrans de communication
dynamique persuadent le public
de consommer», affirme Brune
Jullien, patronne du Viscom m
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PRISMAFLEX
S'INTERNATIONALISE ENCORE
Prismaflex international est l'unique entreprise française a maitriser, en Europe et en
Chine la chaîne de fabrication de panneaux LED Concrètement, le groupe Prismaflex
est auiourd hui present sur tous les continents au travers de 11 filiales
Depuis 1 an Prismaflex a réalise de nouveaux partenariats internationaux qui lui
permettent de maitriser la chaîne Prismatronic dans son intégralité Ainsi, elle a co-m-
vestit avec son partenaire chinois dans une unite de fabrication des modules LEDS a
Shenzhen D'une surface de 6 500 m2, Pnsmachina a ete inaugurée en janvier 2015
Par ailleurs afin de dynamiser ses ventes de LEDS sur le marche de l'affichage exterieur
aux Etats-Unis, Prismaflex a cree uneyo/nf venture avec sa filiale americaine et la societe
Trans-lux
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US HOMMES DE LANNÉE

PIERRE HENRI BASSOULS
Spécialisé dans l'impres-
sion grand format, Pris-
maflex installe une usine
à Shenzen. Son dirigeant
Pierre Henri Bassouls co-
investit 3,6 M€ dans une
joint-venture et complète
son dispositif français
doté de trois sites de pro-
duction à Haute-Rivoire.
Les premières leds sorti-
ront de la nouvelle unité
Prismaflex Shenzhen cou-
rant mars. Une manière
de rebondir après les
déconvenues sur le mar-
ché russe pénalisé par la
chute du rouble.
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